

Agost



Setmana Santa

Del 25 al 31 de març de 2024



Pregón Semana Santa 2023

José Román Ventura

Buenas noches a todos.

Sr. Párroco de nuestra parroquia
D. José Manuel.

Sr. Alcalde Presidente de nuestro ayuntamiento. D. Juan José Molina Sres. Concejales, Autoridades, Hermandades, Cofrades.

Señores , Señoras. A todos os deseo Paz y Bien.

Un día de la Semana Santa pasada, y con la pandemia aún en sus últimos coletazos, en una reunión mantenida con el Sr. Alcalde, el Párroco y yo, decidimos, con la iniciativa del Alcalde, celebrar un Pregón para dar comienzo a unas de las celebraciones más esperadas como comunidad cristina, como es la Semana Santa.

En un primer momento se declinaron por mi, para ser el primer pregonero que diera el inicio a esta larga andadura de nuevos cambios y nuevas experiencias, la cual me negué por motivos personales y laborales, al estar sumido en unos cambios que no podía dejarlos a un lado en esos momentos, no sin antes pasar ese honor a la persona que mucho mas que yo, ha hecho y hace por esta parroquia, pertenece a una her-



mandad y todos conocemos Raquel o Raque como yo cariñosamente te llamo,

... hoy aunque ya te lo dije nada mas terminar el año pasado, tuve el honor de ponerte el pin de nuestra Hermandad y esa placa por tan merecido sacrificio, te digo otra vez Gracias y Enhorabuena

Raque.....

También yo, aquella mañana en el ayuntamiento, aquella reunión, no me dejaron terminar, ni salir de aquella sala, sin antes prometer que al año siguiente sería yo el pregonero, a lo cual, vi justo y accedí a dicha propuesta por parte del Sr. Alcalde Juan José y el Sr. Párroco D. José Manuel.

Buenoooooo... Pues aquí estoy, como os prometí aquella mañana, en este púlpito que tantas veces me ha visto pasar por su lado, en esta iglesia que ha visto mi bautizo, mi comunión, mi confirmación, tantos y tantos años de vivencias entre sus



muros.... Iglesia de un pueblo que me a visto crecer, para una vez aquí, anunciaros en voz alta las excelencias de esta nuestra Semana Santa.

Cuando he visto que se aproximaba la Semana Santa, acudí a los textos de la Real Academia de la Lengua, para ver que decía del verbo Pregonar y entre otras aceptaciones me fijé en dos: La primera:

”» Alabar en público los hechos, virtudes o cualidades de alguien” La segunda: “ Hacer notorio en voz alta algo para que llegue a conocimiento de todos”.

Este pregonero que os habla, nació hace más de cinco décadas en Madrid, fui adoptado por unos padres maravillosos que su mayor deseo era quererme como yo a ellos, que no será el día que no les echo en falta... Gracias, todos los conocían como Pepe el kauf y Anita la tibera. Vivíamos en la calle Pio XII, iba al colegio La Milagrosa “Les Monges”, lo teníamos al lado de casa. Aún me acuerdo de Sor Salome, Sor María Te-



resa, Sor Mercedes, que nos enseñaron a todo lo relacionado con los estudios y como no, a todos esos valores que la Fe en Cristo, Rey del Universo nos enseña. También como me voy a olvidar de esa persona tan buena, que más de una vez, rezaba en la capilla de la iglesia por su avanzada edad, salía a ver si nos quedaba mucho para terminar de jugar al futbol en el patio del colegio, sobre las seis y media o siete de la tarde, y así nos bajaba unos bocadillitos de chorizo. Sor Consolación, inhumada en nuestro cementerio..... Gracias Sor, ahí donde estés, al lado de nuestro señor.

Me he criado entre Agost y Alicante, éste último donde casi siempre por trabajo he estado y donde hace más de siete años ejerzo como seguridad.

En 1989 conocí en lo que son las fiestas de Danceros a la que es hoy mi mujer "Fuensanta", y madre de mi hija "Evelyn". Ella junto a mí, a mi suegra Filomena, Su tía Rafaela" QUE EN PAZ DESCANSE" y alguna otra persona más que ya no está.



En 1991 empezamos a preparar un proyecto no muy fácil y de bastante tiempo de duración, que fue hacer la Semana Santa como hoy la conocemos, y con lo que ello conlleva. Por aquellos años no había gente para procesionar ni para encargarse de las imágenes que habían en la parroquia, por lo que hicimos todos un esfuerzo a lo que el párroco de aquellos años accedió.



En 1992 fue el primer año que se hizo esta Semana Santa que hoy conocemos, las imágenes que nosotros portábamos eran el Jueves Santo, el Cristo Crucificado en el Vía Crucis y el Viernes Santo, Nuestro Padre Jesús del Gran Poder.

En 1993 al ver nuestra procesión del año anterior, todos nuestros cofrades vestidos con nuestras túnicas de nazareno, se animaron el resto de imágenes a formar hermandades como nosotros, con sus túnicas, cada hermandad diferente a otra como así es, cada una se hizo cargo de su imagen durante esa Semana Santa. En nuestra Hermandad, se trajo en un primer momento y durante unos cuantos años, una banda de cornetas y tambores, del pueblo vecino de Pinoso, hasta que pudimos juntar un poco de gente y formar nuestra propia banda de cornetas y tambores. Tocábamos en el Cristo Crucificado el Jueves Santo, Vía Crucis, hasta que a alguien le molesto y dejamos de hacerlo.



Tocábamos en Viernes Santo y Domingo de Resurrección. Un año pensamos en hacer un domingo de Ramos viviente, con sus doce apóstoles, Jesús de Nazaret y la burrita, aquel año fui yo, el que con todo orgullo interpreté a Jesús de Nazaret entrando en Jerusalén. Al ver la gran aceptación por parte del pueblo y más aún por los más pequeños no hemos dejado de hacerlo ningún año, aunque últimamente desistimos de hacerlo con la burrita, por los problemas que algunos pocos ponían y siguen poniendo. Nosotros seguiremos los años que Dios nos permita, dando inicio a la Semana Santa con su primer día de Domingo de Ramos.

Hace unos seis años, esperando a ver si alguien se animaba y se hacia cargo de la única imagen que quedaba en la iglesia sin procesionar, sola en su hornacina, pedí formalmente al párroco de ésta, nuestra parroquia, y a su vez al Obispo, el honor de poder hacerme cargo como cofrade y presidente de hermandad, de la imagen del Sagrado Corazón De Jesús, a lo que con poca tardanza, me contestaron afirmativamente, otorgándome el honor de representar a dos imágenes, Nuestro Padre Jesús Del Gran Poder y Sagrado Corazón De Jesús.

Como todos los años, aunque algunos han sido difíciles por el tema burocrático, legislativo, o por sus convicciones diferentes, las cuales no entiendo, ya que vivimos bajo un estado de

derecho y una carta magna a la cual su articulo 16 lo dice bien claro. Es un pedacito de nuestra historia, de nuestro pueblo, de nuestra fe Cristiana, para sentirnos orgullosos y felices de hacer cada año mas por nuestro pueblo, por nuestra gente. Sólo pido el apoyo de todos y cada uno de nosotros y más de los que nos gobiernan, pues son ellos los que no deben de poner ningún obstáculo a nada relacionado con la fe, y proteger todo aquello que se refiere a nuestra historia como personas y como Cristianos, no dejar a nadie bajo ningún pretexto, que destruya ni una sola piedra de nuestra historia, porque como siempre se ha dicho, dejas el dedo y te cogen el brazo. Juanjo y su equipo siempre nos a apoyado en todo desde que están ellos en el equipo de gobierno, nunca he tenido problemas con ellos en nada, y espero no tenerlos si las cosas se hacen como hasta ahora o como siempre dices, Juanjo, "amic, millorant lo present". Para adelante siempre, para atrás sólo para coger impulso. Gracias.



Reverendo Cura Don José Manuel, el manejo del tiempo es importante debido a la brevedad de nuestras vidas, nuestra trayectoria en esta vida es significativamente mas corta que la que nos inclinamos a pensar. Como David tan acertadamente señala: "Hazme saber Señor, mi fin, y cuanto sea la medida de mis días término corto, y mi edad es como nada delante de ti, ciertamente es completa vanidad todo hombre que vive" En efecto, nuestro tiempo en la tierra es fugaz, de hecho, es infinitamente pequeña en comparación con la eternidad. Para vivir como Dios quiere que vivamos, es esencial que aprovechemos al máximo nuestro tiempo, y cumplamos con nuestras citas,....

Queridos cofrades de todas las hermandades de nuestro pueblo, no sois en modo alguno un mero hecho cultural, ni un elemento social ni popular. Somos de Cristo y para Cristo, rey de todo el universo, vuestro único interés y el mío es la gloria de Dios en bien de los hombres, fortaleciendo la Fe y extendiendo la presencia de los Cristianos por todo el mundo, ayudando siempre al más débil. Nuestro espíritu se prepara en el sentido penitencial de la Cuaresma, meditamos como Jesús escogió la forma más humilde de morir, en la cruz, Cristo transformó el mundo del pecado en libertad.

La iglesia abre el pórtico de la Semana Santa con el Domingo de Ramos, se conmemora la entrada triunfal de Jesús en Jerusalén, Jesús aparece manso y humilde sobre una borriquilla, la multitud ha alfombrado el camino con sus propios vestidos, los judíos vitorean al señor, reconociéndolo como el Mesías, el hijo de David, el rey de Israel, mezclados entre los

discípulos y el pueblo, muchos niños agitaban palmas y ramos de olivo, gritando sin cesar:

¡Hosanna en las alturas!

¡Bendito el que viene en nombre del señor!

Albert Einstein, físico alemán de origen Judío, declaró: "Aunque soy judío, la figura del Nazareno me resulta fascinante" Cuando se le preguntó, si consideraba a Jesús un personaje histórico, respondió: "¡POR SUPUESTO!" "Nadie puede leer los evangelios sin sentir la presencia de Jesús, su personalidad palpita en cada palabra, ningún mito está tan lleno de vida"

Ya para terminar os digo, y agradeciendo vuestra asistencia, vamos a mejorar año tras año y preservar todo lo que hasta hoy se hace, para que los que nos precedan se sientan orgullosos de todo lo echo y nos recuerden aunque sea un poquito.

Que Jesucristo nuestro señor nos proteja a todos y nos guíe por un buen camino.

Gracias... Gracias... Gracias...





Saluda Alcalde d'Agost



Estimados vecinos y vecinas de Agost, Como Alcalde es para mí un honor dirigirme a todos vosotros en estas fechas tan señaladas, a través de las páginas de nuestra revista de la Semana Santa 2024.

Estas líneas son un humilde tributo a la devoción, el esfuerzo y la pasión que caracterizan nuestra Semana Santa, una de las tradiciones más profundas y arraigadas de nuestra cultura.

En primer lugar, quiero expresar mi más sincero agradecimiento al párroco de San Pedro Apóstol, José Manuel Soma, cuya dedicación hace posible que podamos vivir con intensidad estos días de reflexión y espiritualidad. Su labor, a menudo silenciosa pero siempre presente, es el motor que impulsa la continuidad de nuestras tradiciones, enriqueciendo el legado cultural y espiritual de Agost.

Asimismo, mi gratitud se extiende a todas las personas que, de una u otra manera, contribuyen a que la Semana Santa de Agost sea un acontecimiento excepcional. Desde los Cofrades

que con su fuerza y devoción llevan a nuestros Pasos por las calles de nuestro pueblo, hasta aquellos que trabajan entre bastidores, asegurando que cada detalle contribuya a la majestuosidad del evento, pasando por las personas que tienen la oportunidad de Pregonar sus vivencias alrededor de nuestra Semana Santa.

Este año, una vez más, nuestras calles se llenarán de fe, tradición y comunidad, reflejando la esencia de lo que somos. La Semana Santa de Agost no es solo una expresión de nuestra fe cristiana; es también un momento de unión, de compartir con familiares, amigos y visitantes la riqueza de nuestra historia y nuestras tradiciones.

Quiero invitar a todos, agosteros y visitantes, a vivir con respeto, fervor y participación activa cada uno de los actos programados para estos días. Que la Semana Santa de 2024 sea una oportunidad para renovar nuestra fe, fortalecer nuestros lazos comunitarios y reflexionar sobre los valores que nos unen.

Con el deseo de que vivamos juntos una Semana Santa llena de emociones y reflexión, recibid un cordial saludo.

Juanjo Castelló Molina
Alcalde de Agost

Saluda Párroco

Estimados.

Dos páginas de los evangelios me llaman la atención durante el recorrido cuaresmal: la de las tentaciones y la transfiguración del Señor. Igual que los discípulos del Señor entonces, nuestra vida se desarrolla entre experiencias de oscuridad y de luz, dudas y certezas, dolor, sufrimiento y alegría. Lo importante es no quedarse uno encerrado entre sus cuatro paredes y ser capaz de captar lo que traspasa estos límites – la gloria que Cristo reflejada en su cuerpo: “Destruid este templo y en tres días lo levantaré” (Jn. 2, 18-22) ... “...Yo tengo poder para dar mi vida y recobrarla” Cfr. Jn 10, 18.

¡Tienes la Semana Santa, tienes Pascua, tienes Vida!

Este es el segundo año que cumplimos desde que nos propusimos a hacer de la Semana Santa en Agosto, un espacio temporal a vivir con más intensidad. Que sea el culminar de un camino de alegría, de amor, de entrega, dejándonos seducir por el gran acontecimiento de Cristo a celebrar el Jueves Santo (Eucaristía – compromiso de amor fraternal y ser-



vicio), el Viernes Santo (La pasión como servicio a la Vida) y la Vigilia/Domingo de Pascua.

Gracias por la colaboración de todos, particularmente, de las cofradías locales, de nuestras autoridades municipales y por todos aquellos que de manera discreta todo hacen para que este llibret de Semana Santa tenga pies para andar.

Feliz Pascua de la Resurrección

José Manuel Soma
Cura párroco



Programa de festes Setmana Santa 2024

A la semana Santa de Agost le precede la Septenaria de los dolores de la Virgen María.

Del 15 al 22 de marzo

Septenario de los Dolores de la Virgen María.

Todos los días a las 19:00h - Septenario de Dolores.

Canto de los 7 dolores y santa Misa.

Día 22 de marzo. **VIERNES DE DOLORES**

MISA DE LAS COFRADÍAS, OFRENDA DE ALIMENTOS
Y CANTO DE LOS DOLORES COMPLETOS.

Día 23 de marzo

19:00h – Misa Dominical (Vísperas).

20:00h – Pregón de Semana Santa.

A cargo de Juani Castelló Vicedo.

Día 24 de marzo. **DOMINGO DE RAMOS**

11:30h – Recogida del Ayuntamiento.

En la Placeta del hospital: Bendición y procesión
de Ramos hasta la Iglesia.

12:30h – Santa Misa solemne de la Pasión del Señor.

Del 25 al 31 DE MARZO SEMANA SANTA

25 de marzo. **LUNES SANTO**

19:00h – Misa en la Parroquia.

26 de marzo. **MARTES SANTO**

19:00h – Misa en la Parroquia.

27 de marzo. **MIÉRCOLES SANTO**

17:00h – Pasitos infantiles y merienda.

19:00h – Misa en la Parroquia.

28 de marzo. **JUEVES SANTO** DÍA DEL AMOR FRATERNO

19:30h – Última Cena del Señor (Misa).

22:00h – HORA SANTA.

23:00h – PROCESIÓN DEL SILENCIO.

29 de marzo. **VIERNES SANTO**

12:00h – Meditación de las siete palabras del Señor.

17:00h – Celebración de la Pasión del Señor.

20:30h – Santo entierro.

30 de marzo. **SÁBADO SANTO**

11:00h – Arreglo del templo.

21:00h – VIGILIA PASCUAL.

31 de marzo. **DOMINGO DE PASCUA**

11:30h – Procesión del Encuentro

12:30h – MISA SOLEMNE.



Ajuntament
d'Agost